



1^{er} octobre 2020, Sherbrooke

Bonjour à la communauté d'Odanak,

Au nom du Comité Marche mondiale des Femmes – Estrie*, nous tenons à vous remercier de nous accueillir dans votre communauté pour la vigile de commémoration pour les femmes autochtones et pour les victimes du massacre de Roger le 4 octobre prochain.

La majorité des membres de notre comité ne connaissait pas l'histoire liée au massacre de Roger et nous avons pris le temps d'en discuter lors de notre dernière rencontre. Plusieurs facettes de l'histoire coloniale canadienne sont méconnues aux yeux des communautés autochtones. Pour notre comité, il nous apparaît important de prendre conscience de cette histoire et de ses conséquences profondément ancrées dans les systèmes, dont ceux de la santé, de l'éducation et de la justice. Nous favorisons l'éducation populaire et le partage des connaissances entre les femmes du comité comme axe de transformation sociale.

Dans le contexte actuel de la crise sanitaire et du respect des consignes de la santé publique, plusieurs femmes qui souhaitaient être présentes avec vous lors de la vigile ne pourront pas y participer. Nous serons avec vous avec notre cœur et nos pensées. Nous invitons les femmes à afficher une robe rouge à leur porte pour exprimer leur solidarité.

L'un des axes de revendications de la 5^e action internationale de la Marche mondiale des femmes au Québec vise à contrer les violences et les agressions sexuelles envers les femmes des premières nations. Les revendications ont été rédigées par Femmes autochtones du Québec (FAQ) et elles sont portées par l'ensemble des groupes de femmes impliquées dans la Marche mondiale des femmes au Québec. Vous trouverez une copie de ces revendications à la page suivante.

Solidairement,

Marianita Hamel

*Agente de communication sociale pour ConcertAction Femmes Estrie
Coordonnatrice du comité Marche mondiale des femmes – Estrie*

* Le comité **Marche mondiale des femmes – Estrie** est un comité élargi formé de groupes communautaires et de citoyennes. Le comité est coordonné par ConcertAction Femmes Estrie, la table régionale des groupes de femmes en Estrie.

Revendication de la Coordination du Québec de la Marche mondiale des femmes (CQMMF) pour la 5^e action internationale :

ASSEZ c'est assez!

INTRODUCTION

Malgré la tenue de deux commissions d'enquête, malgré les discours engagés et les promesses provenant du gouvernement canadien et québécois, les violences et les agressions sexuelles vécues par les femmes et les jeunes filles des communautés des Premières nations sont malheureusement toujours d'actualité.

C'est pourquoi Femmes autochtones du Québec (FAQ) avec les membres de la Coordination du Québec de la marche mondiale des femmes (CQMMF) ont convenu de marcher, ensemble, au cours de l'année 2020.

NOUS EXIGEONS ET RÉCLAMONS :

- que la justice s'applique pour que les femmes et les jeunes filles autochtones obtiennent réparation et le respect de leurs droits ;
- que les forces policières cessent leur pratique de profilage racial et d'interpellation policière, les femmes autochtones ont 11 fois plus de risque de se faire interpellé que les femmes blanches ;
- la réparation pour la stérilisation forcée des femmes autochtones ;
- la mise en place de mesures concrètes pour sécuriser la vie et le quotidien des femmes autochtones

NOUS RECOMMANDONS :

- que les ressources humaines et financières soient attribuées aux organismes et communautés qui luttent pour sécuriser les milieux de vie ;
- qu'un encadrement et une formation spécifiques sur le respect des droits des femmes autochtones soient donnés aux corps policiers canadien et québécois ;
- que des mécanismes de réparation soient mis en place en collaboration avec les associations et groupes représentant les femmes et communautés autochtones ;
- une campagne de sensibilisation auprès de la population québécoise pour déconstruire les préjugés et lutter contre le racisme envers la population autochtone.

